

Manifiesto del Foro de Izquierda de la República Dominicana

Propuesta del Movimiento Socialista de Trabajadoras y Trabajadores (MST)

El presente acuerdo para impulsar la unidad de acción y aportar al debate político en la izquierda, la clase trabajadora y los sectores populares, es el resultado de los acuerdos alcanzados en los Foros por un Referente Unitario de Izquierda, realizados los días 12 de junio, 21 de agosto y 23 de octubre de 2022, en la ciudad de Santo Domingo de Guzmán, con la participación de 17 organizaciones políticas, decenas de militantes revolucionarios independientes, y una representación de la izquierda dominicana en la ciudad de New York, donde se originó esta iniciativa.

El Foro de Izquierda es una coordinación para el impulso de la movilización popular, como mecanismo fundamental de participación política, defensa de sus derechos y ampliación de las conquistas de la clase trabajadora y de todos los sectores oprimidos. De igual forma, reconociendo la necesidad de construir una alternativa política que exprese los intereses de la clase trabajadora y los sectores oprimidos, nos comprometemos a impulsar el debate, tanto interno como público, con miras a aportar a una mayor politización del pueblo trabajador y ampliar los ámbitos de colaboración entre las organizaciones de izquierda.

En cuanto al impulso de la movilización, constatamos la existencia de una extensa agenda de luchas que abarcan todo el territorio nacional, desde luchas ambientales y territoriales, campesinas y bateyeras, hasta las luchas de las comunidades populares urbanas, la lucha por la seguridad social digna y la salud pública, las luchas de las organizaciones de trabajadores y gremios profesionales por sus derechos laborales y contra la destrucción del salario real, las luchas de las mujeres contra la violencia patriarcal y por el derecho a la interrupción voluntaria del embarazo, las luchas contra la brutalidad policial, la defensa de los derechos humanos de la comunidad inmigrante haitiana, la resistencia contra las formas institucionalizadas de discriminación racial, la pelea por poner fin a la discriminación por orientación sexual, entre muchas otras.

En este panorama de luchas diversas, aspiramos a aportar a su articulación y a propiciar la unidad de los sectores movilizados mediante jornadas de acción unitaria, así como construyendo instancias de coordinación.

Reconocemos la importancia de la lucha contra el avance neofascista en la República Dominicana como una tarea democrática crucial en el período actual. En tal sentido acordamos

impulsar la organización y movilización antifascista, exigiendo fin a la impunidad de la violencia neonazi y ultraconservadora. Entendemos que el auge del neofascismo, con el apoyo directo e indirecto del gobierno, es una seria amenaza para el pueblo trabajador y sus organizaciones sociales y políticas.

Para la promoción del debate político, nos comprometemos a impulsar la realización de jornadas de discusión pública, con la participación de las organizaciones que integran este Foro, así como otras de destacada participación en las luchas sociales, para intercambiar sobre temas como el balance del gobierno perremeísta, cómo construir una alternativa de desarrollo ambientalmente sostenible ante la depredación capitalista, cómo impulsar la defensa de los derechos de las mujeres, la crisis económica mundial y el rol destructivo de las potencias imperialistas en el mundo actual, la lucha contra el racismo institucional y el necesario reconocimiento de la nacionalidad de las personas dominicanas de ascendencia haitiana, cuál modelo de seguridad social debe sustituir al esquema ladrón de las AFP, cómo lograr la conquista de la libertad sindical y la democracia sindical, cómo erradicar el legado institucional trujillista y lograr la separación entre las iglesias y el Estado, en qué consistiría una política electoral de izquierda en República Dominicana, cuál sería un programa revolucionario para la República Dominicana hoy, entre otros.

En el marco de la gran diversidad de perspectivas estratégicas desde las cuales convergemos en este esfuerzo, coincidimos en la urgente necesidad de derrotar las políticas privatizadoras, represivas, antipopulares y subordinadas al imperialismo estadounidense del gobierno de Luis Abinader. Al mismo tiempo, reconocemos que las gravísimas limitaciones antidemocráticas del régimen político no nacen con el actual gobierno, vienen de mucho antes, y están materializadas en una Constitución que es una camisa de fuerza para cualquier reforma democrática significativa. Por ello planteamos la necesidad de conquistar mediante la lucha la convocatoria de una Asamblea Constituyente que elabore una nueva constitución, acorde con las aspiraciones de justicia social y libertades democráticas del pueblo dominicano.

Invitamos al activismo de izquierda, de la clase trabajadora, comunitario, campesino, feminista, ambientalista, antirracista, a todas las organizaciones que estén de acuerdo con el contenido de este manifiesto, a adherir y sumarse a este esfuerzo por impulsar la movilización unitaria en defensa de los derechos del pueblo dominicano y la profundización del debate público acerca de la estrategia necesaria para la construcción de una alternativa política socialista y revolucionaria en la República Dominicana.